

DIARIO BALEAR.

San Pio I papa y mártir.

El sol sale á las 4 y 41 minutos: pónese á las 7 y 19 minutos.

LA SUSCRIPCION

A este periódico es á razon de 10 reales mensuales, llevado á casa de los señores suscriptores, y el precio de cada número 6 cuartos.

SE SUSCRIBE

En Palma en la librería de *Guasp*, calle de *Morey*, núm. 42; y en la del *puesto del Diario*, junto á la cadena de *Cort*, núm. 3.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

RUSIA.

Petersburgo 23 de mayo.

El feld-mariscal conde Saeken ha dirigido á S. M. el Emperador varios partes sobre las operaciones hechas contra diversas reuniones de rebeldes que se habian presentado en algunos distritos de los gobiernos de Volhynia y de Podolia.

Habiendo el general de infantería Roth tomado el mando del destacamento encargado de obrar contra los rebeldes del gobierno de Podolia, pasó el Bug el 13 de mayo, y á marchas forzadas llegó en la noche del mismo día á Haisin, en donde supo que los rebeldes se hallaban situados al otro lado del pueblo de Gracow; y despues de haber dado dos horas de descanso á sus tropas, ordenó al general mayor Sobolewsky marchase directamente sobre Gracow por el camino real, con un batallon del regimiento 35 de cazadores, dos cañones, y el regimiento de lanceros de Olviopol; y él mismo, con dos divisiones del regimiento de lanceros de Odesa, tres divisiones del de Voznessensk, otras dos del de Kharkoff, y cuatro piezas de artillería volante, se dirigió hácia Semeritchk por los pueblos de Kisliak y de Hontchou, á fin de caer sobre el flanco derecho de los rebeldes.

Al momento que estos tuvieron noticias del movimiento, se replegaron hácia la aldea de Gorodok, á cuya espalda se formaron en batalla sobre las alturas en número de 50 hombres montados. El general Roth formó tambien sus tropas en el mismo orden, y en seguida avanzó contra ellos, al mismo tiempo que rompía el fuego su artillería, al cual contestaron los rebeldes con el de cuatro piezas que tenian; pero viendo que el enemigo comenzaba un movimiento oblicuo, hizo marchar por la izquierda una parte de su destacamento, á fin de caer sobre el ala derecha de los rebeldes, en donde tenian tres cañones, sobre los cuales se arrojó el mismo general á la cabeza del regimiento de lanceros de Kharkoff. El suceso mas completo coronó este ataque, en el cual dejaron los

rebeldes sobre el campo de batalla 569 hombres, y tres cañones que llevaban. Al momento toda la línea avanzó, y en una de sus cargas se apoderó de otro cañon del enemigo el regimiento de lanceros de Odesa. Entonces los rebeldes comenzaron á retroceder con precipitacion, y al anochecer llegaron al pueblo de Daschew; delante del cual formaron una columna con los principales gefes y soldados mas aguerridos para contener á nuestras tropas. En efecto, esta columna se arrojó impetuosamente sobre nuestra artillería; pero al momento fué cercada y casi destruida por el escuadron del regimiento de lanceros de Kharkoff y la division del de Voznessensk que la escoltaban. Asi concluyó un combate que duró seis horas, en el cual los rebeldes dejaron en el campo de batalla 1200 hombres muertos; toda su artillería y sus bagages cayeron en nuestro poder; pero solo se les cogió unos 100 prisioneros, porque en el ardor de la batalla nuestros soldados, justamente indignados, no dieron cuartel sino á muy pocos. El resto de los enemigos se dispersó, marchando en su persecucion varios destacamentos ligeros. Segun declaracion de los mismos prisioneros perecieron en el combate el conde Rzewucki y Alejandro Sabanski. Por nuestra parte no hemos perdido sino unos 100 hombres entre muertos y heridos. (*Gaceta de Madrid.*)

— Antes de ayer llegó á esta capital el feld-mariscal conde Paskewitch de Erivan. (*Idem.*)

BOLETIN RUSO.

Cuartel general ruso de Ostrolenka 27 de mayo.

Habiéndose sabido que los rebeldes se habian dirigido hácia Nur y que enviaban fuerzas considerables á Tykocin, juzgó oportuno el feld-mariscal hacer un movimiento al otro lado de Granna, con el designio de desconcertar los planes del enemigo. El 22 por la tarde se presentó á dos verstas de Nur, donde se hallaban los insurgentes, una division compuesta de tres regimientos de caballería y de una brigada de hulanos. Estos atacaron inmediatamente á los rebeldes con tanta impetuosidad, que les obli-

garon á retirar. La infantería marchó contra la ciudad, mientras que los coraceros cercaron la posición enemiga. Un regimiento de cazadores cargó con vigor á la infantería enemiga, y la hizo meterse en un bosque. Los rebeldes se retiraron por la noche á Czyzewo, después de haber perdido 150 hombres que hicimos prisioneros, fuera de un número bastante crecido de muertos y heridos que tuvieron. Por nuestra parte solo perdimos 50 hombres.

El 23 marchó á Klukovo el feld-mariscal, y el 24 llegó á Wissory-Masowiecki, en donde recibió aviso de que la guardia imperial que no había querido empeñarse en una acción con fuerzas superiores enemigas, se había retirado con el mejor orden. El regimiento de cazadores y el de Finlandia, que formaban la retaguardia, rechazaron vigorosamente todos los ataques del enemigo, haciéndole experimentar una gran pérdida.

El 25 después de una marcha de 50 verstas, llegó el feld-mariscal á la vista de Pyski situado á las espaldas del ejército polaco, el cual desde el día antes por la mañana seguía retirándose. Nuestras tropas atacaron vigorosamente la retaguardia, y les mataron mucha gente. El 26 al amanecer se puso en movimiento el ejército ruso. A ocho verstas de Ostrolenka encontró nuestra vanguardia á los rebeldes situados en los desfiladeros del bosque, en donde pretendían detenernos; pero atacados impetuosamente á la bayoneta, fueron derrotados y perseguidos hasta cerca de Ostrolenka, la cual, aunque defendida por una división enemiga, fué asaltada y tomada al momento, en medio del fuego horroroso que por todas partes nos dirigian. Nuestras tropas ejecutaron sus movimientos con tanto valor, celeridad y exactitud, que no tuvieron tiempo los enemigos para destruir los puentes que tenían echados sobre el Narew. Al mismo tiempo los hulanos de la guardia cargaron sobre un batallón de rebeldes, los hicieron arrojar al río, cortando la retirada á los que no perecieron á cuchilladas ó en las aguas del Narew. Después de estos sucesos, nuestros valientes granaderos y su artillería pasaron el río, á cuyo lado tomaron una posición que los hizo dueños del camino de Varsovia.

No queriendo los rebeldes atravesar un arroyo bastante cenagoso, atacaron cinco veces consecutivas á nuestras columnas, con el designio de asegurar su retirada; pero todos sus ataques fueron rechazados con firmeza, hasta que habiendo sobrevenido la noche se retiraron, abandonando el camino y las posiciones, cuya posesión les había costado tanta gente.

En esta sangrienta jornada tomaron los rusos 3 cañones, é hicieron 1500 prisioneros, incluso un brigadier, 4 oficiales superiores y varios otros subalternos. Según las declaraciones de los prisioneros pereció en la batalla el general Kaminski, y fueron heridos los generales Pac y Kicki.

La gran pérdida que las tropas rusas han hecho sufrir á los rebeldes, ha sido á costa de algunos sacrificios y fatigas; pero al fin han dado nuevas pruebas de la superioridad de sus armas. Los rebeldes se van retirando con tanta precipitación, que á pesar de

las largas y continuadas marchas que habían hecho en los días anteriores, se hallaban en Rozan el 27 á medio día. La caballería ligera y la artillería volante de la guardia tomaron parte en el combate; esta tarde se ha reunido al ejército delante de Ostrolenka el regimiento de Guardias. (*Gaceta de Madrid.*)

POLONIA.

Varsovia 31 de mayo.

Los generales Kicki y Kamunski han sido enterados en una altura inmediata á Ostrolenka. Entre los cuerpos que mas se han distinguido en la acción del 26 debe hacerse particular mención del regimiento de veteranos mandado por el teniente coronel Kierwinski, y el regimiento llamado los hijos de Varsovia. (*Id.—De la de Varsovia.*)

— Todos los habitantes del Wajewodschaft de Lublin, que vienen á esta capital, alaban mucho la humanidad con que procede el general ruso Kreutz, cuya conducta respecto á los moradores del Palatinado es la de un hombre de honor. (*Id.—Del Correo de Varsovia.*)

— Dicen que el conde Krukowiczki no solo ha dejado de ser gobernador militar de esta capital, sino que además ha hecho dimisión del empleo de general de infantería. Parece que el gobierno de esta plaza se confiere al general Routhier. El conde Krukowiczki ha publicado una orden del día desmintiendo la noticia de que ha dejado el gobierno para pretender el ministerio de Guerra.

No se ha confirmado la voz de que el general Chlopinski hubiese llegado á esta ciudad. En este asunto hay misterio. (*Id.*)

Idem 1º de junio.

El conde Diebitsch quemó el día 28 de mayo todos los puentes que había en las cercanías de Ostrolenka, envió parte de su ejército á Lituania, y pasando el Bug, con el resto se dirigió á Podlachia.

Han llegado á esta algunos vivanderos del cuerpo del general Gielgud; y según ellos este jefe hasta el día 28 de mayo no había encontrado ningun obstáculo, ni visto enemigos en la marcha hacia Lituania. Un cuerpo de caballería rusa, compuesto de mil hombres entre dragones y cosacos, hace algunas correrías en el territorio de Pultuck.

El generalísimo ha establecido parte de su ejército como cuerpo de observación á la derecha del Narew en una buena posición. El día 29 de mayo trasladó su cuartel general al arrabal de Praga. El cuerpo del general Diebitsch se alejó de la orilla derecha del Vístula.

Se sabe de positivo que no hay tropa rusa á la derecha del Narew. Algunos vecinos de Sterdyn que llegaron ayer á esta capital dicen que no habían visto ningun soldado ruso en las cercanías de Ciechanowicz, Stoczeck y Jadow.

Con fecha 27 de mayo avisan de Johannisberg que el general Gielgud había salido de Lomza dirigiéndose sobre Piontize. El mismo día 27 ocuparon los rusos á Lomza; el día 30 se hallaban ya

en *Szczuczyn*, pueblo situado en el camino que va á *Augustowo*. Han salido de varios puntos de la izquierda del *Vístula* algunos destacamentos de tropas polacas para unirse al ejército. (*Gaceta de Madrid*.)

PRUSIA.

Berlin 1.º de junio.

Podemos desmentir, por noticias fidedignas, lo que ha asegurado la *Gaceta de Varsovia* acerca de la pérdida que el ejército polaco experimentó en la acción de *Ostrolenka*: hé aquí el estado de las bajas que ha tenido aquél ejército. Oficiales de estado mayor 30: oficiales superiores 225: sargentos, cabos y soldados 103.

Después de la acción de *Ostrolenka* nada se ha sabido de los movimientos del ejército ruso. (*Id.*)

— Un oficial que sirve en el ejército ruso escribe con fecha 27 de mayo lo que copiamos. «Los polacos no han hecho prisioneros á los rusos; pero estos sí han cogido 1800 polacos. La acción ha sido sangrienta, y la mortandad de los polacos debe haber sido enorme. Posiciones había cubiertas de cadáveres, porque nuestra artillería ha hecho grandísimo estrago. En el campo de batalla han quedado como en *Grochow* muchos polacos heridos. La vanguardia persigue al enemigo, y es probable que adelante. Los soldados rusos estaban sumamente contentos por haber satisfecho su escasperación. El general *Pahlen* está en la calzada que va desde *Siedlec* á *Varsovia*, y *Kerutz* junto á *Katzmir*. (*Id.—Del Corresponsal de la de Berlin.*)

INGLATERRA.

Londres 13 de junio.

La diputación belga, encargada de ofrecer la corona al príncipe *Leopoldo*, y que no debe confundirse con la comisión que trata de los límites, tuvo ayer noche una conferencia con S. A. R. Se cree que el Príncipe aceptará, en caso que se haga con Holanda un arreglo respecto á límites. (*Id.—Del Stand.*)

— Según cartas de *Ambéres* el lord *Ponsomby* ha dicho en *Brusélas* que si los belgas lograban apoderarse de la ciudadela de *Ambéres*, el gobierno inglés sabría arrancarla de sus manos en el término de tres días, sin reparar en sacrificios. (*Id.*)

— Según los periódicos y cartas de Bélgica recibidas esta mañana parece que los belgas están resueltos á hacer esfuerzos extraordinarios para asegurar su independencia en caso que el Príncipe *Leopoldo* se niegue definitivamente á admitir la corona.

La convicción que aparentan de la próxima entrada de tropas extranjeras en Bélgica, es un error á nuestro modo de ver; porque no es probable que las cinco Potencias hayan decidido todavía acerca de este particular. Sabemos positivamente que la semana pasada la mayoría del gabinete francés estaba opuesta á esta medida, que no dejaría de ofrecer algún peligro para Francia, en vista del estado de la opinión en aquel país.

En carta particular se asegura que los belgas se decidirán á establecer una república dentro de los

límites del territorio que las cinco Potencias reconocen como perteneciente á Bélgica, ó que enarbolarán el pabellón, bandera tricolor, y se reunirán á Francia.

Ambas determinaciones serian igualmente malas. Parece que *Mr. Lebeau*, ministro de Negocios extranjeros, se prepara á venir á Inglaterra: es hombre moderado, y hay motivo para esperar que su llegada no dejará de producir buen efecto. (*Id.—Del Courier.*)

— El 19 de abril hubo graves desórdenes en *Bahía*. La tropa se unió al populacho, y escigió fuese depuesto el Presidente y espulsos de las plazas todos los portugueses. Las tiendas estaban cerradas, y todos los habitantes armados paseaban las calles. Se han conferido á brasileños los destinos que los portugueses ocupaban en el ejército; con estas disposiciones permanecía tranquila la isla. (*Id.—De id.*)

— El periódico *Courant de Jamayca* del 12 de abril contiene lo que sigue: «Sabemos por el *Jacinto*, venido de *Cartagena*, que los negocios allí continúan revueltos, y también hemos oído que lo mismo estaba *Santa Marta* á la salida de la fragata de S. M. B. *Sparrowhawk*, y que á causa del estado de inquietud que reina en todo aquel país, el comercio estaba totalmente parado.» (*Id.*)

FRANCIA.

Paris 16 de junio.

Se dice que la revolución del Brasil ha estallado tan repentinamente, que casi nada ha podido embarcar el Emperador. En la noche del 7 al 8 de abril se presentó al capitán de la fragata inglesa la *Volage* un empleado de su casa rogándole que acercase á tierra sus embarcaciones armadas para recibir á S. M. y demás familia imperial. Parece que el Emperador no se halla abatido por este cambio de suerte. A pesar de haberle abandonado todas las tropas, ninguna violencia se ha cometido contra su persona.

Se asegura que irá á *Munich* el Emperador. Un sugeto que se halló en el mismo buque en donde se embarcó S. M. y habló con *D. Pedro* sobre el Portugal, ha asegurado que el Emperador había contestado que no pensaba en él, y que ya no quería ser Rey ni Emperador. (*Id.*)

— Se asegura que el Emperador *D. Pedro* ha pensado fijar su residencia en Francia. En este momento deben hallarse SS. MM. en *Caen*. (*Id.—Del Monitor.*)

— Con fecha 11 del corriente escriben de *Caen* entre otras cosas lo que sigue:

«*D. Pedro* ha dicho al oficial superior que el prefecto de *Chebourg* mandó á bordo del buque en que ha venido, que por acceder á los deseos de sus enemigos había consentido en mudar muchas veces sus ministros; pero que la escigencia había llegado hasta designarle los individuos que se quería ver en el gabinete, y que por no someterse á ello ha abdicado en favor de su hijo que ha sido proclamado Emperador en su lugar. (*Id.*)

— *Mr. de Metternich*, dice el *Correo francés*, es muy hábil, y conoce el miedo que tiene nuestro gabinete: con arreglo á ello arregla sus operaciones, y al paso que asegura que sus deseos son de conservar la paz

europaea, pone la monarquía austriaca bajo un pie formidable, ocupando los puntos que le parecen oportunos para cuando llegue el caso de hacernos guerra. Esto se llama pelear y conquistar de un modo nuevo; Mr. de Metternich lo realiza con buen éxito, y entre tanto encarga á Mr. D'Appony no escasee el dictado de pacificador de Europa á Mr. Perier y á todos los que se lo dejen dar. (*Gaceta de Madrid—De la Cotidiana.*)

— De Roma escriben con fecha 17 de mayo lo que sigue:

«Las conferencias de los ministros extranjeros, en que se fundan tantas esperanzas, adelantan poco. Con todo, la amnistía principia á ejecutarse. Los que estaban retenidos en las provincias han sido puestos en libertad. Esta noticia puede considerarse como oficial, pues el cardenal Bernetti ha dirigido sobre esto una nota á los gabinetes extranjeros. Nada se dice de la suerte de los que se escluyen en la amnistía. Veremos si prevalecerá la clemencia sobre la severidad. Se esperan con impaciencia cartas de Ancona, porque los austriacos han debido marchar el 15.» (*Id.—De id.*)

— La noticia del ataque de Wilna por los insurgentes de Lithuania carecia de fundamento, como nos habiamos figurado. La guarnicion rusa, léjos de hallarse bloqueada en aquella plaza, ha hecho salir varios destacamentos para desembarazar el terreno en todas direcciones. El general conde Pahlen, combinando sus movimientos con los de las divisiones Rennekampf y Schirmer, marchaba sobre Birballen, en donde se habian reunido los insurgentes con ánimo de refugiarse en el territorio prusiano en caso que el ala derecha del ejército ruso les impidiese entrar en Polonia. Si de estos dos partidos toman el primero, es natural que suceda con corta diferencia lo mismo que ha sucedido en Gallitzia; y como este acontecimiento ha dado lugar á una polémica bastante acalorada por parte de algunos periódicos así franceses como extranjeros, no será fuera del caso que aclaremos este punto.

Ante todas cosas es preciso convencerse de que la crítica posicion en que se halla Dwernicki es consecuencia natural del aventurado paso de haber violado el territorio austriaco. En el año de 1805 ejecutó Bernadotte un movimiento semejante, pasando por medio de los Margraviados del Rey de Prusia en Franconia: pero Bernadotte tenia 40000 hombres, y era general de Bonaparte: sin embargo la opinion pública desaprobó su conducta.

¿Tiene motivo el general Dwernicki para quejarse de que el gobierno austriaco no le haya permitido atravesar la Gallitzia para ir á Cracovia por la línea interior? Por el contrario, ¿no debe estar agradecido á un Soberano que, cumpliendo las obligaciones que tiene como potencia neutral, hubiera debido hacer salir de su territorio todo cuerpo armado, fuese ruso ó polaco? En tal caso ¿qué hubiera sido de Dwernicki y de su ejército? El general Rudiger lo hubiera esterminado. La conviccion de que esta era la inevitable y funesta consecuencia de la

posicion en que se hallaba, fué la única causa que pudo determinar al general Dwernicki á violar un territorio neutral: si hubiese tenido la menor esperanza de salvarse corriendo la suerte de la guerra, la hubiera aprovechado con ansia. Si el Emperador ha tomado, á pesar de sus deberes como potencia neutral, la responsabilidad de admitir á los polacos y librarlos del estrago que en ellos hubieran hecho los rusos, ó á lo ménos de su esclavitud, se conocerá que está obligado, so pena de comprometerse con Rusia, á exigir que los polacos entregasen á esta potencia unas armas que de hecho y de derecho se convertian en propiedad suya si los rendidos no hubiesen sido admitidos en los estados de Austria? (*Id.—De id.*)

— Una carta de Viena fecha el 21 del pasado, inserta en la *Gaceta de Augsburgo* del 26 del mismo, anuncia que el gran visir habia conseguido una señalada victoria contra los insurgentes en Perlipio. (*Id.*)

ESPAÑA.

Madrid 24 de junio.

En el lugar de la Zarza de Pumareda, partido de Salamanca, se sintió el día 27 de mayo último á las ocho de su mañana un temblor de tierra que duró como dos minutos: fué precedido de un gran ruido subterráneo, y aunque los edificios y grandes peñascos se bambolearon no ocurrió desgracia alguna.

El 30 del mismo sobrevino una nube de piedra que hizo bastante daño en los frutos del campo. (*Gaceta*)

PALMA 11 DE JULIO.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 10 PARA EL 11.

Gefe de día para mañana el teniente coronel don José Santapau capitán del regimiento infantería de Córdoba. — Parada rondas, contrarondas, capitán de hospital y provisiones, y sargento de hospital Córdoba.

De órden del Sr. Gobernador de esta plaza — Salvador Valencia.

AVISO AL PÚBLICO.

El fiel contraste de esta capital ha presentado en esta Subdelegacion principal de policia una sortija de oro con tres diamantes rosas, que una niña trató de vender; la persona á quien se le hubiese estraviado dicha alhaja acudirá á la secretaria de la referida oficina, donde se le entregará acreditando ser su legítimo dueño. Palma 9 de julio de 1831. — Por mandado de S. E. — Francisco Perez, secretario.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.